

UN RÊVE DEVENU RÉALITÉ : COMMENT LE CHÂSSIS 5.0 À FAÇONNÉ LA LÉGENDE VEYRON



Un véhicule capable d'une performance extrême sur circuit le jour et d'offrir tout le confort pour conduire ses propriétaires à l'opéra le soir même. Une nouvelle catégorie inédite : l'hypersportive, capable de développer plus de 1 000 PS et de repousser les limites du design et de l'ingénierie automobile. Tel était le rêve du Prof. Dr. Ferdinand K. Piëch, un ingénieur visionnaire déterminé à redéfinir les possibles en termes d'automobile.

Beaucoup jugeaient impossible de concevoir un véhicule à la hauteur de la vision du Prof. Dr. Piëch — les lois de la mécanique et de la physique semblaient s'opposer à l'idée même d'un véhicule capable d'exceller dans tant de domaines à la fois. Après des années de conceptualisation et d'affinements menés par les ingénieurs les plus talentueux au monde, c'est avec la dernière série de pré-production de la Veyron, la Série 5, que cette vision est devenue envisageable.

Lorsque les pneus, réalisés sur mesure pour le châssis 5.0, ont touché l'asphalte pour la première fois au début de l'année 2005, les esprits brillants derrière la création de cette toute première hypersportive ont assisté à un moment emblématique, marquant l'histoire de Bugatti.

Le véhicule est doté de dix radiateurs pour un refroidissement optimal ; d'une boîte de vitesses DSG à double embrayage et sept rapports — développée par l'ancien Directeur Technique Dr. Wolfgang Schreiber — conçue pour maîtriser la puissance brute de l'accélérateur ; et, au cœur de sa mécanique, d'un moteur W16 quadri-turbo de 16,4 litres, imaginé par l'ex-Responsable du Développement des Groupes Motopropulseurs, Gregor Gries, et le regretté Président Dr. Karl-Heinz Neumann. Ce moteur a propulsé la Veyron dans la légende automobile. Chaque technologie avait été méticuleusement testée pendant des années et sur des centaines de milliers de kilomètres, au fil de différentes séries de prototypes. Ces innovations se sont retrouvées réunies dans un modèle qui a donné vie à la vision du Prof. Dr. Piëch, prêt à franchir les dernières étapes décisives pour devenir l'hypersportive qui pulvériserait tous les records et réécrirait toutes les lois de l'automobile.

« Je me souviens de chaque détail de la première fois où j'ai testé le châssis 5.0 en 2005 — la toute première Veyron que j'ai eu la chance de conduire sur route. Lorsque j'ai pris place derrière le volant, la vision du Prof. Dr. Piëch m'est apparue d'une clarté absolue : ce qui n'était alors qu'un rêve, né d'un esprit visionnaire passionné, devenait tangible. Même si le design n'était pas encore finalisé, le son et la puissance du W16 étaient bruts, déchaînés... et profondément bouleversants. Une preuve pure et touchante de ce que nous avions réalisé ensemble. À cet instant, une évidence s'est imposée : oui, un rêve peut devenir réalité. »

CHRISTOPHE PIOCHON

AUJOURD'HUI PRÉSIDENT DE BUGATTI AUTOMOBILES ET ALORS
RESPONSABLE QUALITÉ

Les six derniers véhicules de pré-série ont été soumis à un programme rigoureux de tests et d'homologation, répété et affiné sans relâche pour rendre l'impossible possible.

Le châssis 5.0 a donc été au cœur de la transition entre la phase de prototypage avancé et le véhicule de série final, prêt à conquérir le monde. Il est ainsi devenu le banc d'essai ultime pour les ingénieurs de Bugatti, qui y ont peaufiné les systèmes critiques afin de libérer tout le potentiel de la Veyron. Grâce aux données et aux enseignements tirés des tests intensifs de ses prédecesseurs, les techniciens ont installé des plaques en titane à l'arrière des disques de frein — une innovation clé pour atteindre la température de fonctionnement optimale et maximiser les performances.

Mais l'importance du véhicule pré-série dépassait le simple objectif de perfectionner la Veyron : il a également joué un rôle majeur dans l'amélioration des processus d'assemblage. De la validation des outils à l'évaluation de la qualité des surfaces en aluminium, en fibre de carbone ou peintes, le châssis 5.0 a aidé les techniciens Bugatti à développer des méthodes de travail qui deviendraient la référence en matière d'excellence automobile, jusqu'à la production de la Chiron, illustre héritière de la Veyron.

Le châssis 5.0 était ainsi le reflet fascinant d'un programme de développement en constante évolution. En célébrant l'art de l'imperfection, ce véhicule a acquis un charme unique, tissant les innombrables fils de son évolution en un récit sans équivalent dans l'histoire automobile — posant les bases de nouveaux exploits à venir.

Alors que le châssis 5.0 évoluait, passant du stade de pré-série à celui de véhicule prêt pour une production en série, sa mission et son aura se sont également transformées. Après avoir marqué l'histoire de Bugatti, ce véhicule légendaire est devenu l'ambassadeur d'un rêve automobile impossible : celui de l'ère des hypersportives, entièrement redéfinie par la Veyron.

Après son apparition marquante lors de l'inauguration de l'Atelier de Molsheim, le châssis 5.0 a entamé une nouvelle mission : révéler au monde la vision de la marque en matière de performance absolue ; des premiers essais routiers en Sicile jusqu'à des apparitions télévisées, dans des émissions culte comme Top Gear sur la BBC. Son aura et ses capacités étaient si impressionnantes qu'elles ont même subjugué des pilotes professionnels aguerris, comme le vétéran des 24 Heures du Mans, Pierre-Henri Raphanel. Ce dernier a accepté l'honneur proposé par Bugatti de devenir le premier Pilote Officiel de la marque, un rôle qui l'a mené à présenter le châssis 5.0 lors de démonstrations et essais à travers le monde.

Au retour de sa tournée mondiale, sa couleur d'origine a été modifiée avant que la Veyron 5.0 ne rejoigne temporairement un client. Après avoir offert des sensations uniques et un plaisir de conduite sans égal sur les routes, le châssis 5.0 a finalement rejoint son berceau historique, à Molsheim, où il a été restauré dans sa livrée actuelle, noire et métallisée. Il y trône désormais comme un symbole évocateur de la fusion inégalée entre héritage, passion et performance — des valeurs qui ont forgé sa création. Aujourd'hui encore, cette icône continue d'inspirer les designers, les clients et, in fine, les hypersportives modernes de Bugatti.

« Tout rêve commence par une étincelle d'inspiration. En devenant réalité, il donne naissance à un océan de possibilités. Tel est le parcours du châssis 5.0, qui a contribué à façonner la Veyron 16.4, celle qui a réécrit les règles de l'automobile. Ce châssis a concrétisé l'aboutissement d'incalculables années et d'innombrables heures à rêver l'impossible, puis à innover jusqu'à ce que le rêve se concrétise enfin. Un chef-d'œuvre d'ingénierie qui a redéfini les mots « performance », « élégance » et « rareté ». C'est un véritable privilège d'avoir supervisé son développement. Alors que nous célébrons les 20 ans de son lancement, nous continuons encore aujourd'hui d'honorer la passion de nos équipes et des enthousiastes du monde entier pour cet exploit. »

CHRISTOPHE PIOCHON
PRÉSIDENT DE BUGATTI AUTOMOBILES

¹Veyron: